


¿QUIÉNES SOMOS?
La Dirección General de Aduanas es una dependen-
cia del Ministerio de Hacienda de la República Do-
minicana. Siendo la autoridad nacional de frontera, 
su responsabilidad trasciende el rol recaudador para 
ser garante, asimismo, de la salud de la población y 
la seguridad del Estado, por cuanto en los procesos 
de entrada y salida de mercancía tiene el deber de 
solicitar toda documentación y permisos que son re-
queridos por otras autoridades competentes, según el 
rubro que se trate, siempre de acuerdo con las leyes, 
normas y disposiciones legales, con integridad y dis-
posición de servicio.

MISIÓN
Ser un ente facilitador del comercio exterior, contribu-
yendo al crecimiento económico y la competitividad 
de la nación, con una adecuada fiscalización y vigi-
lancia del tráfico internacional de mercancías.

VISIÓN
Ser una aduana eficiente y moderna que responde 
de manera oportuna a las exigencias del comercio 
exterior, con una efectiva gestión de riesgo y altos es-
tándares de calidad, que promueve el cumplimiento 
normativo, sustentada en la integridad de sus recur-
sos humanos.

EDITORIAL
Iniciativas audaces en Aduanas
En cuatro meses y medio, en el intervalo comprendido 
entre el 17 de agosto y el 31 de diciembre de 2020, en 
la Dirección General de Aduanas (DGA) alcanzamos 
casi la mitad de los ingresos del año por concepto de 
recaudación, con las que a ritmo sostenido abonamos 
a la tarea del Poder Ejecutivo de recuperar la econo-
mía dominicana, que, como todas las del mundo, su-
fre una sacudida a la baja provocada por la pandemia 
de la COVID-19.

Una muestra de los logros obtenidos son las subastas: 
en la segunda del año 2020 realizada a través de la 
Bolsa Agroempresarial de la República Dominicana 
(BARD), en la Junta Agroempresarial (JAD), consegui-
mos un desempeño que sobrepasa el 84% por encima 
del monto total a recaudar.

Mayor satisfacción nos produce y compromete haber 
anunciado reducir, de casi siete días a 24 horas, el 
proceso de retiro de carga en los puertos.  Un ver-
dadero desafío, que nos reta a marcar un hito tras-
cendental encaminado a lograr la meta del Gobierno 
del presidente Luis Abinader, de hacer de la República 
Dominicana un país más competitivo y de convertirlo 
en un hub regional de clase mundial.

Para su efectividad nos abocamos a la tarea de una 
coordinación interministerial, entre Defensa, Agricul-
tura y Salud, carteras intervinientes en el proceso de 
desaduanización de mercancías, cada una en sus res-
pectivos roles.

La iniciativa, que lanzamos en la duodécima reunión 
del Comité Nacional de Facilitación de Comercio 
(CNFC) y segunda de nuestra gestión, entraña la si-
nergia entre el sector público y privado para la imple-
mentación del acuerdo de facilitación de comercio de 
la Organización Mundial del Comercio (OMC).

Su materialización nos induce, a como lo define la Cá-
mara Americana de Comercio de la República Domi-
nicana (AMCHAMDR), a la “simplificación de procesos 
y mejora de la competitividad, por la maximización del 
desempeño de cadenas de suministros, a través de la 
generación de soluciones logísticas que promuevan e 
incentiven el comercio internacional en República Do-
minicana”.

Junto al Consejo Nacional de Competitividad (CNC), 
que preside Peter Prazmowzki, saludamos la disposi-
ción de la AMCHAMDR, expresa en voz de su vicepre-
sidente Ejecutivo, William Malamud, por su compro-
miso de aunar esfuerzos para cristalizar la meta.

Como nada se logra sin Dios y la gente, hemos reco-
nocido como “Héroes del trimestre” a seis de nuestros 
colaboradores por sus méritos y aportes a los logros y 
avances de la DGA.

¡¡¡En Aduanas, estamos cambiando!!!

www.aduanas.gob.do

Síguenos en las redes sociales:
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Las dos instituciones del Estado firman un acuerdo de colaboración para la permisología 
y facilitación de los procesos de importación temporal de equipos y bienes necesarios 
para las filmaciones.

Santo Domingo. La Dirección General 
de Aduanas (DGA) y la Dirección General 
de Cine (DGCINE) suscribieron un acuerdo 
interinstitucional con el objetivo de crear 
guías y protocolos sobre procesos afines en 
ambas instituciones y simplificarlos conforme 
a las disposiciones regulatorias aplicables, 
a los fines de que los usuarios del sector 
cinematográfico y audiovisual tengan acceso 
a las informaciones vigentes. Asimismo, se 
busca impulsar proyectos que promuevan la 
actividad cinematográfica y audiovisual en el 
país.

Mediante el convenio firmado por el titular de 
la DGA, Eduardo Sanz Lovatón, y Marianna 
Vargas Gurilieva, directora general de la 
DGCINE, las instituciones se comprometieron 
a intercambiar informaciones y propiciar 
acciones en colaboración, con el fin de impulsar 
la cultura, la divulgación y protección de obras 

artísticas, y las actividades cinematográficas y 
audiovisuales. En sus palabras, Eduardo Sanz 
Lovatón, director general de Aduanas, expresó 
que desde la entidad es un placer materializar 
este acuerdo que “ya venimos trabajando e 
implementando con la DGCINE, especialmente 
en la persona de la colega y amiga Marianna 
Vargas Gurilieva, que ha hecho un trabajo 
verdaderamente innovador en esa Dirección”.

Impacto positivo
“Creo que la industria del cine puede 
robustecer uno de los renglones económicos 
más importantes de nuestra economía como 
es el turismo e incluso promover la inversión 
extranjera. También creo que todo lo que 
podamos hacer para que los productores, 
actores, actrices y todo lo que se desprende 
de la industria del cine es positivo para seguir 
posicionando este tipo de industria en el país”, 
dijo Lovatón.

ADUANAS Y DGCINE PACTAN FACILITAR 
EL DESARROLLO DE LA INDUSTRIA 
CINEMATOGRÁFICA DOMINICANA
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Santo Domingo. La Dirección General 
de Aduanas (DGA) y la Dirección General 
de Cine (DGCINE) suscribieron un acuerdo 
interinstitucional con el objetivo de crear 
guías y protocolos sobre procesos afines en 
ambas instituciones y simplificarlos conforme 
a las disposiciones regulatorias aplicables, 
a los fines de que los usuarios del sector 
cinematográfico y audiovisual tengan acceso 
a las informaciones vigentes. Asimismo, se 
busca impulsar proyectos que promuevan la 
actividad cinematográfica y audiovisual en el 
país.

Mediante el convenio firmado por el titular de 
la DGA, Eduardo Sanz Lovatón, y Marianna 
Vargas Gurilieva, directora general de la 
DGCINE, las instituciones se comprometieron 
a intercambiar informaciones y propiciar 
acciones en colaboración, con el fin de impulsar 
la cultura, la divulgación y protección de obras 
artísticas, y las actividades cinematográficas y 
audiovisuales. En sus palabras, Eduardo Sanz 
Lovatón, director general de Aduanas, expresó 
que desde la entidad es un placer materializar 
este acuerdo que “ya venimos trabajando e 

implementando con la DGCINE, especialmente 
en la persona de la colega y amiga Marianna 
Vargas Gurilieva, que ha hecho un trabajo 
verdaderamente innovador en esa Dirección”.

Impacto positivo
“Creo que la industria del cine puede 
robustecer uno de los renglones económicos 
más importantes de nuestra economía como 
es el turismo e incluso promover la inversión 
extranjera. También creo que todo lo que 
podamos hacer para que los productores, 
actores, actrices y todo lo que se desprende 
de la industria del cine es positivo para seguir 
posicionando este tipo de industria en el país”, 
dijo Lovatón.

Durante la firma de este acuerdo, rubricado 
en la sede central de la DGA, la institución 
responsable de facilitar el intercambio 
comercial se comprometió a capacitar al 
Departamento de Sistema de Información 
y Registro Cinematográfico SIRECINE de la 
DGCINE, sobre el procedimiento específico de 
la internación temporal de equipos.

El director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón y Marianna Vargas Gurilie, directora general de la DGCINE previo a la firma 
entre las dos instituciones.
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ADUANAS CONTINÚA JORNADA DE 
DONACIÓN DE SANGRE

La donación de sangre es fácil y es un acto de humanidad para salvar vidas. 

De su lado, la titular de la DGCINE, Vargas 
Gurilieva, agradeció los esfuerzos que vienen 
implementándose “y los que vendrán en 
el futuro, ya que la dinámica entre ambas 
instituciones ha funcionado a la perfección, 
las producciones han tenido una excelente 
experiencia con la DGA, que es clave para que 
la industria funcione de una forma adecuada”.

Crecimiento sostenido
“El crecimiento de la industria cinematográfica 
en el país es gracias a estos tres pilares: 
capital humano, infraestructura y locaciones, 
e institucionalidad. Con esta firma afianzamos 
el pilar de la institucionalidad. Se necesita 
toda una estructura, desde el punto de vista 
de permisología y facilitación de procesos.

La Dirección General de Aduanas es el vivo 
ejemplo de la facilidad en cuanto a procesos. 
Toda producción cinematográfica local y 
extranjera siempre tendrá el soporte, a través 
de la DGCINE y DGA, para la importación 
temporal de equipos y bienes necesarios para 
la filmación. Nos honra firmar este acuerdo”, 
comentó Gurilieva. El acuerdo entró en vigor 
desde la fecha de su firma y permanecerá 

vigente por tiempo indefinido hasta que 
cualquiera de las partes manifieste la voluntad 
de terminarla.

Una bioanalista revisa el proceso para la extracción de 
la sangre.
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Capacitan en frontera a colaboradores con el 
tema “Introducción acelerada a las Aduanas”

Las mismas fueron 
ofrecidas para mostrar el 

avance de la tecnología 
de la custodia fronteriza

Durante dos fines de semana 
consecutivos el Departamento 

de Recueros Humanos de 
la Dirección General de 

Aduanas estuvo realizando 
una capacitación en busca de 
fortalecer las habilidades del 
personal de frontera, la cual 

llevó el título de: “Introducción 
Acelerada a las Aduanas”.  

La misma se dio durante cuatro 
(4) fines de semana con temas 

de impacto, avance y tecnología, 
donde además se observó una 

muestra significativa de cada 
administración de las fronteras, 

entre ellas las de Jimaní, Elías 
Piña, Pedernales y Dajabón, en 
las que unos 26 colaboradores 

estuvieron asistiendo y reforzando 
sus conocimientos.  Dicha 

capacitación impartio en el Club de 
Aduanas y la sede central.
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Los colaboradores de la sede central de la DGA tomaron el cuso 
“Comprendiendo el arte”.

DGA inicia el curso 
“Comprendiendo el Arte”  

A través de la Fundación del Patrimonio Cultural de la Dirección 
General de Aduanas, la institución mantiene una política permanente 
de apoyo a la cultura dominicana. 

Santo Domingo.  La Fundación del 
Patrimonio Cultural de la Dirección General de 
Aduanas, inició el curso-taller “Comprendiendo 
el Arte”, donde colaboradores de la institución 
adquieren conocimientos para apreciar y 
valorar las obras artísticas.

El subdirector general de Aduanas, Johannes 
Kelner, en representación del director general, 
Eduardo Sanz Lovatón, aperturó el taller y 
valoró que colaboradores de distintas áreas 
de la DGA se interesen por el arte y la cultura. 

El taller es impartido por la historiadora y crítica 
de arte, Laura Gil, quién calificó la colección, 
propiedad de la DGA, y que se exhibe en los 
pasillos de la sede de la institución, como una 
de las más importantes de país, al tiempo que 
llamó a valorarla y a cuidarla. 
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Tras el paso de Fiona, se organizó un operativo de auxilio al que se sumaron 
vicepresidenta, Raquel Peña, autoridades locales y funcionarios de la DGA que 
acompañaron a Eduardo Sanz Lovatón.

Higüey, La Altagracia. – Tras el paso 
inminente del huracán Fiona por la zona 
este del país, el director general de Aduanas, 
Eduardo Yayo Sanz Lovatón, realizó dos 
recorridos donde llevo un sinnúmero de ayuda 
a las familias más afectadas de ese lugar.

Sanz Lovatón, junto al alcalde de este 
municipio, Rafael Cholitín Barón Duluc, realizó 
la entrega de materiales de construcción, ropa 
y alimentos, que ascienden a más de RD$ 90 
millones de pesos.

El segundo recorrido, el incumbente de la DGA 
lo hizo al pueblo de San Rafael del Yuma, en 
compañía del  presidente Luis Abinder  y otras 
autoridades del Gobierno con la finalidad de 
seguir aportando y supervisando los trabajos de 
distribución de raciones alimenticias, artículos 
personales y materiales de construcción

“No vamos a dejar a Higüey solo, hasta que 
las mismas autoridades de Higüey digan que 
todo ha vuelto a la normalidad”, manifestó el 
funcionario durante las labores de distribución 
de las ayudas, al tiempo que destacó: “Las 
ayudas fueron instrucciones precisas del 
presidente Luis Abinader Corona”.

“El huracán Fiona nos afectó como 
dominicanos y como dominicanos el Gobierno 
está respondiendo”, añadió Sanz Lovatón. 

El titular de la DGA valoró el aporte brindado 
por el Sector Privado, entre los que destacó 
al Grupo Inicia, Acero Estrella, Distribuidora 
Corripio, Grupo Punta Cana y atribuyó la 
jornada a un esfuerzo público-privado. 

De su lado, el alcalde Cholitín recibió al equipo 
de Aduanas que asistió a la zona a colaborar, 
al tiempo que agradeció al Gobierno central 

La mano amiga de Aduanas llega a 
los más necesitados de Higüey
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Higüey, La Altagracia. – Tras el paso 
inminente del huracán Fiona por la zona 
este del país, el director general de Aduanas, 
Eduardo Yayo Sanz Lovatón, realizó dos 
recorridos donde llevo un sinnúmero de 
ayuda a las familias más afectadas de ese 
lugar. Sanz Lovatón, junto al alcalde de este 
municipio, Rafael Cholitín Barón Duluc, realizó 
la entrega de materiales de construcción, ropa 
y alimentos, que ascienden a más de RD$ 90 
millones de pesos.

El segundo recorrido, el incumbente de la DGA 
lo hizo al pueblo de San Rafael del Yuma, en 
compañía del  presidente Luis Abinder  y otras 
autoridades del Gobierno con la finalidad de 
seguir aportando y supervisando los trabajos de 
distribución de raciones alimenticias, artículos 
personales y materiales de construcción “No 
vamos a dejar a Higüey solo, hasta que las 
mismas autoridades de Higüey digan que 
todo ha vuelto a la normalidad”, manifestó el 
funcionario durante las labores de distribución 
de las ayudas, al tiempo que destacó: “Las 
ayudas fueron instrucciones precisas del 
presidente Luis Abinader Corona”. “El huracán 
Fiona nos afectó como dominicanos y como 
dominicanos el Gobierno está respondiendo”, 
añadió Sanz Lovatón. 

El titular de la DGA valoró el aporte brindado 
por el Sector Privado, entre los que destacó 
al Grupo Inicia, Acero Estrella, Distribuidora 
Corripio, Grupo Punta Cana y atribuyó la 
jornada a un esfuerzo público-privado. De su 
lado, el alcalde Cholitín recibió al equipo de 
Aduanas que asistió a la zona a colaborar, 
al tiempo que agradeció al Gobierno central 
por el esfuerzo que ha hecho y por haberse 
concentrado en cuerpo y alma en restaurar a 
Higüey. “Estas ayudas serán bien recibidas, 
porque verdaderamente que Higüey está en un 
estado difícil, hay muchos barrios en los que 
la gente todavía no ha podido restablecerse, 
esto lleva tiempo, a la gente solo le pedimos 
paciencia”, expresó Cholitín previo a la entrega 
de las donaciones. 

Equipos mixtos 

Los participantes en el operativo estuvieron 
compuestos por personal de la Dirección 
General de Aduanas (DGA), de la Alcaldía 
de Higüey, del Plan Social de la Presidencia, 
miembros del Ejército Nacional y las Fuerzas 
Armadas, distribuyeron raciones alimenticias, 
fundas de cemento, madera, pañales 
desechables y artículos para la higiene 
personal de niños y adultos, con informaciones 
levantadas por las juntas de vecinos, dirigentes 
comunitarios e iglesias. 

La vicepresidenta de la República, Raquel Peña, acompañando al 
director de la DGA, Eduardo Sanz Lovatón, durante el operativo.

Eduardo Sanz Lovatón recorre uno de los barrios 
afectados por el huracón junto a dirigentes comunitarios.
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ADUANAS LLEVÓ A CABO
TALLER de FORMACIÓN EN
REQUISITOS Y AUDITORíA OEA

Las empresas deben estar debidamente 
certificadas en el Programa OEA.

Santo Domingo. - Con el objetivo de 
proveer las herramientas, conocer detalles 
sobre el proceso de auditoría OEA, sus 
beneficios y cómo cumplir con los requisitos 
mínimos de seguridad, la Dirección General de 
Aduanas (DGA), realizó el “Taller de Requisitos 
y Auditoría OEA”.

Dicho taller va dirigido a empresas interesadas 
y/o en proceso de certificación como Operador 
Económico Autorizado establecidos.  Este taller 
teórico-práctico, se llevó a cabo para unas 
200 personas aproximadamente, por un día 
completo, desde las 8:00 a. m. hasta las 6:00 
p. m. este miércoles, 5 de octubre del año 2022.

En el mismo, contamos con ponentes de 
empresas certificadas en el Programa OEA 
como: Haina International Terminals (HIT), 
entre otras empresas que trabajan en pro 
de la seguridad y facilitación del comercio 
dominicano.

Las palabras de bienvenida estuvieron a 
cargo de la señora, Lucía Zorrilla, encargada 
del Departamento de Operador Económico 
Autorizado. “Agradecemos la presencia de 
nuestros exponentes y empresas interesadas en 
capacitarse y conocer los requisitos y beneficios 
de la certificación”.

Este taller representa un avance para el comercio 
de la República Dominicana, lo cual, sin duda 
alguna, es el principal objetivo de la DGA.



Santo Domingo, RD.- La Fundación del 
Patrimonio Cultural de la Dirección General 
de Aduanas (DGA), inició el curso-taller 
“Comprendiendo el Arte”, donde colaboradores 
de la institución adquieren conocimientos para 
apreciar y valorar las obras artísticas.

El subdirector general de Aduanas, Johannes 
Kelner, en representación del director general, 
Eduardo Sanz Lovatón, aperturó el taller y 
valoró que colaboradores de distintas áreas 
de la DGA se interesen por el arte y la cultura. 

El taller es impartido por la historiadora y crítica 
de arte, Laura Gil, quién calificó la colección 
propiedad de la DGA y que se exhibe en los 
pasillos de la sede de la institución, como una 
de las más importantes del país, al tiempo que 
llamó a valorarla y a cuidarla. 

DGA inicia el curso “Comprendiendo el Arte”  

A través de la Fundación del Patrimonio Cultural de la 
Dirección General de Aduanas, la institución mantiene una 
política permanente de apoyo a la cultura dominicana. 

Oscar D´Oleo y Daniel Peña, entregan el certificado a un 
colaborador  que  participó en el curso-taller.
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Equipo de colaboradores de Aduanas durante el operativo 
de limpieza.

Protegiendo el medioAmbiente

Departamento de Aduanas Verdes realizó jornada de limpieza de costa en 
Playa Najayo donde fueron recolectados aproximadamente 100  kilogramos 
de basura.

San Cristóbal, RD - A través del programa, 
Aduanas Verdes, dirigido por la Dirección 
General de Aduanas (DGA), junto al 
voluntariado de colaboradores, realizó, una 
jornada de limpieza de costas en Playa Najayo. 

El objetivo principal de la limpieza de playas 
es contribuir a mantener un ambiente limpio y 
proteger la biodiversidad.  Con estas acciones 
el Departamento Aduanas Verdes motiva a 
la ciudadanía a que cambiemos la conducta 
humana, a través de la sensibilización. 

Dicha limpieza contó con la participación 
de cincuenta colaboradores, donde se pudo 
recolectar aproximadamente 100 kilogramos 
de basura.
 
Nuestros colaboradores dieron fe y testimonio de 
lo fructífero que fue este viaje, ya que tuvieron la 
oportunidad de sensibilizar a las personas sobre 
la importancia de la limpieza de costas, aunque 
aseguraron que a veces no basta con enseñar, 
si no que se necesita verlo por nuestros propios 
ojos para crear conciencia. 
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DGA realiza vistas públicas con 
gremios empresariales sobre 
reglamento de la Ley de Aduanas

La Dirección General de Aduanas realizó este 
encuentro para escuchar y analizar las observaciones 
planteadas, por empresarios y profesionales del 
sector, al proyecto de reglamento de la Ley de 
Aduanas 168-21.

Santo Domingo, RD. - Gremios empresariales 
y profesionales del Sector Logístico, importador, 
exportador y usuarios del servicio aduanero, 
presentaron a la Dirección General de Aduanas 
(DGA), sus observaciones y comentarios sobre el 
borrador de Reglamento de la Ley de Aduanas 
168-21, en una vista pública celebrada en el 
auditorio de la entidad. 

Los representantes de las empresas convocadas 
tuvieron la oportunidad de exponer sus ideas, 
mientras que el equipo técnico de la DGA 
presentó los resultados de la revisión de las 
observaciones, su aceptación parcial o total, 
y mostró el texto resultante con los cambios 
incorporados. El director general de Aduanas, 
Eduardo Sanz Lovatón, detalló que, para el 
borrador de este proyecto de reglamento, 

fueron recibidas y analizadas más de 257 
sugerencias de las asociaciones empresariales, 
de las cuales el 50.2 % fueron incorporadas. 
“Esto ha sido un esfuerzo fundamental, para 
que el mundo aduanero sea más transparente, 
más exacto, más determinable y tenga más 
seguridad jurídica”, expresó el director general 
de Aduanas, durante la audiencia. En la 
audiencia estuvo presente el consultor jurídico 
del Poder Ejecutivo, Antoliano Peralta, quién 
ha estado colaborando con esta normativa a 
través de la entidad que dirige. “Este nuevo 
régimen aduanero está en consonancia con 
el espíritu institucionalista y de modernización 
del Estado, que impulsa  la presente gestión 
encabezada por Luis Abinader”, manifestó 
Peralta.  El asesor general de la DGA, Eduardo 
Rodríguez, agradeció al equipo jurídico 
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involucrado en el proyecto del reglamento, 
y a los gremios y empresarios que enviaron 
sus observaciones, al tiempo que valoró la 
transparencia y democracia que se ha tenido 
en el proceso. 

Temas 
El borrador del reglamento en cuestión 
contiene capítulos sobre el objeto y ámbito 
de aplicación de la nueva Ley de Aduanas 
168-21, control aduanero, gestión de riesgo, 
fiscalización aduanera y el procedimiento 
administrativo de fiscalización. Asimismo, 
sobre los operadores aduaneros y los 
requisitos para su licenciamiento, operatividad 
y formalidades, los apoderados especiales, y 
lo relativo a la obligación tributaria aduanera 
y sus garantías, los procedimientos comunes 
a todos los regímenes aduaneros, entre otros.  

Estuvieron presentes: la Asociación Dominicana 
de Empresas Courier (Asodec), Asociación 
de Navieros de la República Dominicana 
(ANRD), Cámara Americana De Comercio 
de la República Dominicana (AMCHAMDR), 

la Asociación De Importadores De Vehículos 
Usados INC (ASOCIVU), la Asociación 
Dominicana de Exportadores, INC (ADOEXPO), 
la Asociación de Industrias de la República 
Dominicana (AIRD), Asociación Dominicana 
de Agentes de Aduanas, Inc (ADAA), y de la 
Asociación Dominicana de Agentes de Carga 
Aérea y Marítima (ADACAM). 

También de las empresas Total Logistic Trading, 
Ven y Ve Auto Import, Marítima Dominicana, 
Auto Lolo SRL e Inversiones Breddy Auto Import. 
Ley de Aduanas 

Se recuerda que en septiembre de 2021 fue 
promulgada la nueva Ley de Aduanas 168-21, 
sustituyendo al texto anterior que tenía más de 
68 años de antigüedad.

La nueva legislación adapta las operaciones 
logísticas a los acuerdos internacionales 
comerciales y aduanales suscritos por el país en 
los últimos 30 años y reduce la discrecionalidad 
del director de la DGA.

El consultor jurídico del Poder Ejecutivo, Antoliano Peralta, y el director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón.
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Santiago, RD.- .- Industriales, Mipymes y 
emprendedores de la ciudad de Santiago, 
fueron orientados por expertos de la Dirección 
General de Aduanas (DGA), y empresarios con 
experiencia en comercio electrónico, para que 
puedan expandirse colocando sus productos 
en mercados extranjeros a través de los nuevos 
métodos de comercialización. 

El subdirector general de Aduanas, Johannes 
Kelner, junto a su equipo, expuso ante cientos 
de pequeños y medianos comerciantes que 
se dieron cita a la sede de la Asociación de 
Comerciantes e Industriales de Santiago 
(ACIS), las ventajas logísticas y la rentabilidad 
que supondría para ellos colocar sus productos 
en grandes mercados como el de los Estados 
Unidos, a través de plataformas como Amazon, 
la mayor del mundo.

Aduanas orienta a industriales y Mipymes 
de Santiago para exportar por plataformas 
electrónicas 

La Dirección General de Aduanas y su equipo de expertos detallaron a los 
miembros e invitados de la ACIS y Codopyme el proceso de ventas y los márgenes 
de ganancias en el mercado norteamericano. 

El subdirector general de Aduanas, Johannes Kelner, 
habla a industriales y MIPYMES de Santiago en RD.
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“Nuestro sueño es que República Dominicana 
exista una cultura exportadora, donde 
tengamos orgullo de nuestros productos”, 
puntualizó Kelner.  

El funcionario aduanero detalló el proceso 
de exportación a través de esta plataforma 
electrónica paso por paso, detallando 
desde como reservar espacios de carga vía 
aérea y marítima, hasta las formalidades y 
permisología que deben tener las empresas 
dominicanas y sus productos para venderse en 
los Estados Unidos. 

Roderick Garrido, gerente de la zona norte 
de Caribetrans, S.A.S, explicó las rutas, 
frecuencias, aerolíneas y destinos de carga que 
ofrece el Aeropuerto del Cibao para quienes le 
sea más viable exportar por esa terminal. 

Francisco Figueroa, quien lleva varios años 
exportando los productos de Punto Shop 
Market Place a través de Amazon, compartió 
su experiencia y respondió las inquietudes de 
los presentes.

Igualmente el testimonio del joven emprendedor, 
Miguel González, exportador electrónico desde 
2017, explicó las diferencias entre exportar 
bajo el formato Fulfillment by Amazon (FBA) y 
el Fulfillment by Merchant (FBM). 

Carlos Otero, en nombre de la Confederación 
Dominicana de la Micro, Pequeña y Mediana 
Empresa, INC (CODOPYME), destacó la 
gran participación de empresarios jóvenes 
interesados en el tema, al tiempo que agradeció 
la iniciativa de la DGA y el esfuerzo que viene 
haciendo en favor de estos temas a través de 
talleres y meses de trabajo. 

El director ejecutivo de la ACIS, Javier Matías, 
durante la clausura de la actividad motivó 
a los empresarios a explorar las diferentes 
plataformas de comercio y a entender la 
importancia de estas para el crecimiento de 
sus empresas. 

Esta acción se enmarca en el programa “Exporta 
+ con D24H”, presentado en septiembre de 
2021, y que integra más de 105 reconocidas 
empresas para trabajar de manera conjunta 
con la DGA a fin de convertir a República 
Dominicana en el Hub logístico de toda la 
región.

“Exporta +” busca también reducir los trámites 
burocráticos para el proceso de exportación, 
elevando así, el volumen regular de las 
mercancías que salen de nuestro país, para que 
la República Dominicana sea más competitiva 
frente a las demás naciones de la región.

Una gran delegación de industriales de la ciudad de Santiago de los Caballeros, escuchan atentos las informaciones de cómo exportar 
por plataformas electrónicas.
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La Dirección General de Aduanas (DGA), 
informó que tuvo un septiembre de récord para 
la institución en cuanto al tema recaudatorio 
se refiere, introduciendo US$393.87 millones 
a las arcas del Estado.

Pese a condiciones climáticas adversas causadas 
por el huracán Fiona la institución tuvo un mes 
histórico con relación al mismo periodo en 
2021, representando un incremento relativo 
de 37.92 % lo que equivale a US$108.29 
millones adicionales.

Así mismo se reflejó, este crecimiento en los 
ingresos, en la moneda local en donde el 
aumento en las recaudaciones representó 
un 30.02 % comparativamente al mes de 
septiembre del año anterior.

Superando la meta
En tal sentido, el director general de Aduanas, 
Eduardo Sanz Lovatón, indicó que la institución 
ha superado la meta reestablecida, para 
dicho mes, por el Ministerio de Hacienda en 
un 101.79 %, equivalente a un superávit de 
RD$370.77 millones.

“Estamos cerca de cumplir con la meta que 
nos propusimos para el año 2022 de recaudar 
más de RD$212,673 millones, y con una 
racha consecutiva de dos meses rompiendo 
la barrera de los 21 mil millones de pesos, 
nos sentimos más que esperanzados de poder 
lograrlo”, expresó Sanz Lovatón.

Esto debido a que la institución, para el 
periodo enero-septiembre, tuvo un recaudo 
de manera acumulada, de (RD$ 172,585.66 
millones), representando un cumplimiento de 
la meta de ingreso de 116.64 %, evidenciando 
un superávit de RD$ 24,621.79 millones, 
estableciendo un crecimiento anual de 30.13 
%, seis veces más que el comportamiento de la 
economía nacional.

La entidad representa más del 24 % de los 
ingresos tributarios del Estado, gracias a sus 
niveles de cumplimiento de las recaudaciones, 
apoyadas en las acciones y proyectos que 
se están ejecutando en pro del desarrollo 
transversal de toda la institución en vistas 
de mejorar las actividades de facilitación 
comercial del país. 

Cifras récord para la recaudación del mes de 
septiembre en Aduanas 

La entidad se aproxima a su meta propuesta de recaudación 
para el año 2022 de RD$212,673.77
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Dominican Republic, Logistics Hub of the Americas es el principal evento para 
impulsar las relaciones comerciales entre empresarios Britanicos y Dominicanos.

Londres, Reino Unido. –  La Dirección 
General de Aduanas (DGA) presentó, ante 
inversionistas y empresarios británicos, el nivel 
de competitividad y las condiciones que tiene 
República Dominicana, que le garantizan como 
el destino ideal para la inversión extranjera y 
punto de conexión de las relaciones comerciales 
entre el Reino Unido y las naciones del Caribe. 

La presentación, dirigida por el subdirector 
de Tecnología de la DGA, Daniel Peña, 
se realizó en Londres, en el marco de la IX 
Semana Dominicana en Reino Unido, con 
el tema “Dominican Republic, Logistics Hub 
of the Americas”, durante un encuentro con 
empresarios británicos y dominicanos.

En su ponencia, Peña enfatizó sobre el gran 
compromiso que tiene la DGA de ser un ente 
facilitador del comercio, y resaltó todos los 

avances que ha tenido la institución en los 
últimos años, como el Despacho en 24 Horas; 
la Ley de Aduanas y la nueva Plataforma de 
Servicios en Línea, como parte del programa 
“Burocracia Cero”, con el fin de lograr el 
objetivo colectivo del Gobierno, que es 
convertir a República Dominicana en el hub 
logístico de la región. 

“Además de tener una Aduanas más moderna 
y actualizada, nuestro país cuenta con 
una ubicación geográfica perfecta para 
corporaciones internacionales que buscan 
tener fácil acceso, tanto a América del Norte 
como a América del Sur, especialmente a los 
Estados Unidos.”, afirmó Peña.

También, invitó a los inversionistas a 
aprovechar las facilidades, los beneficios y la 
estabilidad que ofrece la República Dominicana 
para los negocios, como: un crecimiento 

DGA promueve a República Dominicana como
Hub  logístico  en la semana dominicana del reino unido
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Durante la participación de Aduanas en la IX Semana Dominicana en el Reino Unido, el subdirector de Tecnología Daniel Peña 
compartió con inversionistas y empresarios británicos. 

económico sostenido y estabilidad política; 
regímenes  de incentivos fiscales favorables a 
la inversión extranjera; infraestructura de red 
moderna; acuerdos comerciales bilaterales y 
multilaterales; más de 12 leyes de incentivos 
y exenciones tributarias; conectividad con 
12 puertos marítimos y 8 aeropuertos 
internacionales; servicio logístico integral, 
entre otros.

Dentro del marco de la IX Semana Dominicana 
en Reino Unido, y la agenda que agotó la DGA 
para promover al país, se destaca una reunión 
de acercamiento con representantes de las 
Aduanas de Reino Unido, con el propósito de 
identificar nuevas oportunidades y continuar 
con la facilitación del comercio entre ambos 
países. 

La Cámara Británica de Comercio de la 
República Dominicana (BRITCHAM) y la 
Embajada Dominicana en Londres inauguraron 
la IX edición de la Semana Dominicana en el 
Reino Unido, que fue encabezada por Amauris 
Vásquez, presidente de la BRITCHAM, y por 
el embajador de República Dominicana en 
Londres, Elnio Durán. Esta edición contó con 
la delegación más grande de su historia, con 
más de 100 delegados dominicanos.

Elnio Durán, resaltó el trabajo mancomunado 
que han realizado ambas naciones para 

el desarrollo de sus economías, y dijo que, 
ese trabajo en equipo es la evidencia de lo 
fortalecida que está la relación entre el Reino 
Unido y la República Dominicana.

La Semana Dominicana reunió la agenda, de 
actividades, más importante para la creación 
de relaciones de negocios entre Reino Unido y 
República Dominicana y es el principal espacio 
de promoción para inversiones bilaterales 
entre esas naciones.

Algunos de los temas fueron: “A Stake in the 
Creative Economy: The Dominican Strategy”, 
por el ministro de Industria, Comercio y 
Mipymes, Víctor Bisonó; “Export & Invest: 
Why the Dominican Republic has it all”, por 
la directora de PRODOMINICANA, Biviana 
Riveiro; “How the DR is spearheading education 
& public policy in Esports in the region”, por el 
diputado Orlando Jorge Villegas, entre otros.

Jeremy Browne, director ejecutivo de Canning 
House, expresó que República Dominicana 
es un país pasado por alto en la región por 
aquellos que desconocen todo lo que tiene 
para ofrecer. “Es la economía más grande del 
Caribe y la séptima más grande de América 
Latina. Cuenta con una economía sustancial y 
bien organizada, con muchas oportunidades 
para el comercio y la inversión extranjera. 
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Los colaboradores de la institución tienen, a la mano, varios 
servicios a su disposición.

El Departamento de Compensación y 
Beneficios, ofreció valiosas informaciones a 
favor de sus colaboradores, dentro de los que 
se encuentran, charlas de los beneficios que 
les ofrece la institución.

Al mismo tiempo, dio detalles del cambio de 
suplidor en mejora de la calidad en el servicio 
del almuerzo que ofrecemos, el cual se estará 
adaptando y regularizando con los procesos 
internos de cobros.

Además, la División de Seguros Médicos y 
Seguridad Social dio informaciones relevantes 
y valiosas a los colaboradores interesados en 
afiliarse a, Seguro Humano, así mismo como 
al Seguro Senasa, con relación a la cobertura 
y nuevos beneficios que ofrecerán a nuestra 
Dirección.

La División de Seguros Médicos de la DGA, 
diversificó la oferta en el ámbito de seguros 
complementarios a sus colaborades, en donde 
pueden elegir entre varias opciones de seguro.

¡Aduanas, es más! en Compensación y Beneficios

Parte de los colaboradores que asistieron a la actividad. Colaboradoras del Departamento de Compensación y Beneficio: 
Genoveva Fernández, Laura Núñez, y Penélope Mejía.



22

OMA y UNLIREC capacitan a 
oficiales de la DGA en comercio 
estratégico y control de armas

Los oficiales de Aduanas fueron adiestrados 
para la detección de tecnologías, bienes y 
materiales que pueden ser utilizados para la 
fabricación de armas. 

Santo Domingo, RD. - Oficiales de la Dirección 
General de Aduanas (DGA), fueron capacitados 
para la aplicación del control de comercio 
estratégico, por parte de la Organización 
Mundial de Aduanas (OMA) y el Centro Regional 
de las Naciones Unidas para la Paz, el Desarme 
y el Desarrollo en América Latina y el Caribe 
(UNLIREC).

Esta formación se impartió en el contexto de la 
resolución 1540, del Consejo de Seguridad de 
las Naciones Unidas, y se desarrolló entre el 25 
y 28 de octubre en la sede de la DGA. 

El subdirector técnico de Aduanas, Gabino 
Polanco, estableció que, hoy más que nunca, la 
seguridad del mundo enfrenta riesgos por las 
conductas inapropiadas y fanatismos políticos 

y religiosos, al resaltar la pertinencia del curso. 
“Es más relevante que las aduanas, realmente, 
jueguen un rol vital como eje de la cadena de 
seguridad internacional, es el principal en las 
fronteras”, añadió Polanco. 

Este adiestramiento, organizado de manera 
conjunta entre la OMA y la DGA y financiado 
por el Gobierno de España, busca evitar que 
tecnologías y bienes estratégicos que se emplean 
en la medicina y la industria, se destinen al 
desarrollo de armas de destrucción en masiva.

El coordinador general, Oficina Técnica de 
Cooperación, de la Embajada de España en 
la República Dominicana, Manuel Alba Cano, 
valoró el compromiso asumido por la OMA 
y las Naciones Unidas en favor de la paz y el 



23

desarme y agradeció la acogida de la DGA y sus 
funcionarios para este propósito y la confianza 
en el Gobierno español para esta actualización 
de conocimientos.

“El control del comercio estratégico protege a 
la sociedad de la adquisición transnacional de 
armas estratégicas y de los productos utilizados 
para desarrollarlas y distribuirlas”, puntualizó 
Alba Cano. 

El curso contó con la participación de Vesna 
Vrachar, capacitadora experta en aplicación 
del control al comercio estratégico de la OMA 
y Sonia Fernández, coordinadora del Programa 
de Acuerdos de No Proliferación y Control de 
Armas, UNLIREC.

Resolución 1540 

En la resolución 1540, del año 2004, el Consejo 
de Seguridad decidió que todos los Estados 
deben abstenerse de suministrar cualquier tipo 
de apoyo a los agentes no estatales que traten de 
desarrollar, adquirir, fabricar, poseer, transportar, 
transferir o emplear armas nucleares, químicas o 
biológicas y sus sistemas vectores, en particular 
con fines terroristas. 

La misma, obliga a todos los Estados a adoptar 
y aplicar leyes eficaces con ese fin, así como 
también otras medidas eficaces para prevenir 
la proliferación de estas armas y sus sistemas 
vectores a agentes no estatales, en particular con 
fines terroristas. 

Manuel Alba Cano, coordinador general, Oficina Técnica de 
Cooperación de la Embajada de España en el país.

Sonia Fernández, coordinadora del Programa de Acuerdos de no 
proliferación y Control de Armas, UNILIREC.
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Santo Domingo, RD. - Operadores de 
equipos de rayos X de la Dirección General 
de Aduanas (DGA) de diferentes puertos y 
aeropuertos del país, fueron capacitados para 
el uso de tecnologías de revisión no intrusiva y 
análisis de imágenes, por parte de técnicos de 
la  Organización de Estados Americanos (OEA) 
y del Programa de Desarrollo de Capacidades 
Contra el Crimen (ACCBP, por sus siglas en 
inglés), de Canadá. 

Con el apoyo de la embajada de Canadá en 
el país y la Organización de 
Estados Americanos (OEA), 
los técnicos de la DGA fueron 
capacitados para reducir los 
riesgos y los ilícitos en que puedan 
incurrir las cargas aéreas, marítimas 
y terrestres. 

Esta capacitación forma parte de 
la segunda fase del Programa de 
Seguridad de Carga y Contenedores 
de la OEA, que se desarrolla desde 

el 2016 en beneficio 
de la seguridad de las 
aduanas de la región. 

OEA y Canadá capacitan personal de
la DGA en tecnología no intrusiva
y análisis de imágenes

Con esta capacitación, la Dirección General de Aduanas fortalece sus 
herramientas para luchar contra el contrabando y los ilícitos.
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Tiene como objetivo, incrementar las 
capacidades y herramientas para luchar contra 
el contrabando, manteniendo un flujo eficiente 
para el desarrollo económico de la República 
Dominicana.

El acto de cierre estuvo encabezado por el director 
general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, 
quien consideró que la seguridad nacional es 
uno de los roles fundamentales de la entidad, 
sin afectar el flujo de embarque y desembarque 
de mercancías. “Uno de los objetivos del 
gobierno del presidente Luis Abinader, desde 
el inicio, fue generar las condiciones para que 
nuestro país pueda ser un Hub logístico en toda 
la región, para que podamos invitar al comercio 
del mundo a participar de nuestra economía”, 
puntualizó Lovatón. 

Explicó que, previo a la instalación de tecnología 
no intrusiva en varias terminales portuarias 
y aeroportuarias del país, entre el 35 y 40 % 
de la carga que se administraba era revisada 
de manera no intrusiva y entre el 60 y 65 % 
todavía era revisada a mano. Mientras que en 
la actualidad, el 91 % de la carga que pasa 
por nuestras costas es revisada por tecnología 
no intrusiva y eso ha dado resultados en el 
incremento de recaudación y hallazgos ilícitos. 

Las palabras de bienvenida estuvieron a 
cargo de Araceli Azuara, representante de la 
Secretaría General de la OEA en República 
Dominicana, quién reconoció que, con dicha 
capacitación, los participantes obtendrán un 
mayor conocimiento de los diferentes modos, 
artículos, y materiales de contrabando. 

Azuara aseguró, además, que esto incrementará 
las incautaciones a través del intercambio de 
información regional y una mayor inspección y 
control de buques. 

“Como región, América Latina y el Caribe, 
enfrentan desafíos significativos respecto a los 
grupos del crimen organizado trasnacional, 
estas actividades van en aumento y continúan 
teniendo consecuencias devastadoras para los 
países de la región y el mundo”, manifestó 
la embajadora de Canadá en la República 
Dominicana, Christine Laberge. 

Algunos de los cursos impartidos fueron: 
Navegación S2, Escáner de Software, 
Laboratorios de Evaluación, Flujo del Proceso 
de Análisis de Imágenes, Detección de 
Contrabando, etc.

La embajadora de Canadá en el país, Christine Laberge; Araceli Azuara, representante de la Secretaría General de la OEA, 
junto a capacitadores del curso en Tecnología no intrusiva y Análisis de Imágenes. 
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Santo Domingo, RD.  – La Dirección 
General de Aduanas (DGA) dio a conocer 
que la empresa Mondeléz hará de República 
Dominicana su centro de distribución para 
abastecer, de todos sus productos, 
al mercado latinoamericano y 
caribeño.  

La instalación de una 
nueva multinacional en 
el país, además de un 
importante hito, es un 
claro reconocimiento a 
las ejecutorias que la 
actual administración 
viene desplegando desde 
hace más de dos años para 
tangibilizar la visión del 
presidente, Luis Abinader, de 
convertir a República Dominicana 
en el principal y más seguro hub 
logístico de la región, aprovechando su 
privilegiada ubicación geográfica y las mejores 
infraestructuras de la zona.

Mondeléz, líder en el mercado de los aperitivos, 
tomó su decisión de establecerse en el país al 
hecho de que durante la crisis global de los 
contenedores no podían abastecer a las islas 
caribeñas, mientras la República Dominicana 

mantenía un flujo normal de 
embarcaciones. Asimismo, por 

su cercanía geográfica con 
los principales mercados del 
Caribe y Latinoamérica, 
lo que constituye un 
punto estratégico para 
la distribución de sus 
productos.

El titular de la Dirección 
General de Aduanas, 

Eduardo Sanz Lovatón, 
expresó sentirse orgulloso de 

que el Gobierno que encabeza 
Luis Abinader, sea el artífice de que 

la República Dominicana se encuentre 
en la mira de estas grandes multinacionales, 
desde el punto de vista de inversión logística.

La multinacional, grande en el mercado de los bocadillos, viene a distribuir 
sus productos desde el país.

Empresa líder en snacks distribuirá desde República 
Dominicana al mercado latino y caribeño
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“Esto constituye un paso más en la meta de 
convertir a la República Dominicana en la 
convergencia logística de referencia en toda 
la región. Motivo por el que agradecemos 
ser parte de los actores gestores del cambio”, 
expresó el director general de Aduanas. 
En el año de 2021 la empresa Mondeléz 
aproximadamente tuvo unos ingresos 28,700 
millones de dólares netos, posicionándose 
como la empresa número uno en ventas de 
snacks dulces y salados.
 
Acerca de Mondeléz International
Tiene más de 10 años de trayectoria con sede 
en Deerfield Illinois, Estados Unidos, dedicada a 
la industria de la confitería, alimentos y bebidas, 
licenciataria de las afamadas marcas: Oreo, 
Chips Ahoy!, TUC, Belvita, Triscuit, Club Social 
y Barni; chocolates como Milka, Côte d’Or, 
Toblerone, Shot y Cadbury Dairy Milk y chicles y 
golosinas como Trident, Chiclets, Halls, Stride y 
Cadbury, entre otras. Vista del muelle de carga y descarga.
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La conferencia se tituló “La región norte: una apuesta 
ganadora en materia de inversión”

PUERTO PLATA. La vicepresidenta de la 
República, Raquel Peña, en el marco del 
almuerzo regional de AMCHAMRD, destacó 
el avance que han supuesto para la nación la 
nueva ley de Aduanas y el programa Despacho 
en 24 horas. Peña, afirmó que estas iniciativas 
son hoy en día una realidad “que nos posicionan 
como un país competitivo y nos hace, cada vez, 
más atractivo para la inversión extranjera, por 
lo cual felicito al director general de Aduanas, 
Eduardo Sanz Lovatón”.

Por su lado, el presidente del Comité Provincial 
de Puerto Plata de AMCHAMDR, Román 
Medina, destacó el crecimiento continuo de 
la provincia Puerto Plata en los últimos años, 
en AMCHAMDR somos conscientes de ese 
potencial. 

“Después del Distrito Nacional, la región 
ntorte es la zona que cuenta con la mayor 
cantidad de socios de la Cámara en todo el 
país, alcanzando más de un 26 %. Esa cifra 

nos permite tener representación en Santiago, 
Moca, La Vega, San Francisco de Macorís, y 
por supuesto, aquí en Puerto Plata”, dijo.

Durante el encuentro, María Isabel Cáceres, 
de la Constructora Kuky Silverio Industrial y 
también miembro del Comité Provincial de 
Puerto Plata de AMCHAMDR, expresó “que 
esperamos conocer más a fondo sobre las 
visiones que se tienen desde el sector público 
sobre el gran potencial que aún tiene esta 
provincia, “La novia del Atlántico”, para 
recuperar su esplendor y aprovechar las 
oportunidades de desarrollo económico para 
la zona”.

La conferencia titulada: “La región norte: una 
apuesta ganadora en materia de inversión”, 
contó con la presencia, además, de:  el ministro 
de Salud Pública, Daniel Rivera; la senadora 
de Puerto Plata, Ginnette Bournigal; el síndico 
de Puerto Plata, Diómedes Roque García; 
la gobernadora de Puerto Plata, Claritza 

Vicepresidenta resalta iniciativas de 
Aduanas en almuerzo AMCHAMRD
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Rochtte y el director de Aduanas, Eduardo-
Yayo Sanz Lovatón. El vicepresidente ejecutivo 
de AMCHAMDR, William Malamud; director 
del comité provincial de Puerto Plata, Román 
Medina; Maria Waleska Álvarez, Steven Puig, 
Juan Roberto Amell, miembros del consejo 
y miembros del comité provincial de Puerto 
Plata.

REGIÓN NORTE
Raque Peña, manifestó que las exportaciones 
totales atribuibles a la región se situaron en 
2,481 millones de dólares en 2021, un 19.9 % 
del total registrado a nivel nacional, lo que 
representó un 20.2 % de crecimiento con 
respecto al 2020, gracias al trabajo de las 
zonas francas, en particular a la manufactura 
del tabaco y, también, por el desempeño del 
sector minería.

También la mandataria enfatizó que la zona 
norte posee aproximadamente un 30 % de 
la ocupación hotelera del país, y que el 20.7 % de 
los turistas que se recibieron a nivel nacional 
en 2021 llegaron por los aeropuertos 
situados geográficamente en esa región, 
cifras superiores a los niveles anteriores a la 
pandemia, según la presidenta del Gabinete 
de Promoción de Inversiones.

La vicepresidenta destacó, que el Gobierno 
dominicano ha dado pruebas de su interés 
en desarrollar la zona norte con los múltiples 

proyectos de infraestructura que se llevan a 
cabo y con los planes para impulsar el turismo, 
devolver el esplendor a lugares como la novia 
del atlántico y para fomentar la inversión 
extranjera directa. 

Raquel Peña resaltó que las 14 provincias del 
Cibao destacan por su belleza y potencial 
para la inversión, puntualizó que la posición 
peninsular de Samaná, la convierten en un 
destino sumamente atractivo.

Empresarios de Santiago reunidos en el almuerzo de AMCHAMDR.

La vicepresidenta de la República, Raquel Peña y el 
director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón.
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El director general de Aduanas compartió con docentes y estudiantes de esa 
academia, las condiciones competitivas del país para hacer del sector logístico 
un importante renglón económico. 

Santo Domingo -  Eduardo Sanz Lovatón, 
director general de Aduanas, expuso, ante 
estudiantes y docentes de la Universidad 
Iberoamericana (UNIBE), sobre las 
oportunidades y retos que tiene la República 
Dominicana para convertirse en un Hub 
logístico de clase mundial, y las ventajas que 
esto supone para el país en el orden económico 
y social.

Con la conferencia denominada: “Hub 
Logístico del Caribe: el futuro de la República 
Dominicana”, San Lovatón disertó, por más 
de una hora, sobre las condiciones jurídicas, 
de infraestructura y de conectividad que tiene 
el país para hacer de la logística uno de sus 

principales renglones económicos y, a su vez, 
diversificar y robustecer sus ingresos. 

En la ponencia se abordaron temas como el 
Nearshoring como modelo de negocio, los 
fletes marítimos y aéreos, las disrupciones 
logísticas, las condiciones competitivas del 
país, entre otros. 

También compartió los avances del Estudio 
de Segmento Hub logístico, que realiza la 
Dirección General de Aduanas (DGA) junto 
a la Cámara Americana De Comercio de la 
República Dominicana (AMCHAMDR), el cual 
revelará las condiciones competitivas del país 
y del entorno, los nichos de mercados a atacar 

Sanz Lovatón diserta 
sobre potencial de RD 

como Hub Logístico ante 
estudiantes de Unibe  
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y proveerá de estadísticas sobre el sector, para 
un plan de acción más efectivo. 

“El petróleo de República Dominicana, es su 
cercanía geográfica con el principal mercado 
del mundo en América del Norte”, puntualizó 
el expositor.  

Odile Camilo Vicent, rectora de Unibe, resaltó 
las condiciones personales y ciudadanas de 
Sanz Lovatón, condiciones por las cuales fue 
invitado como charlista y ejemplo motivador 
para sus estudiantes. 

“El mundo es de ustedes, salgan a construirlo, 
empezando por su país”, exhortó el director de 
Aduanas a los jóvenes presentes.
  
En la actividad estuvieron presentes los 
diputados, Orlando Jorge Villegas y Elías 
Báez, así como funcionarios de Aduanas y de 
la universidad. 

Fueron invitados, estudiantes de las escuelas 
de Administración de Negocios, de Mercadeo, 
Turismo, entre otras, tanto de grado como de 
post grado, quienes colmaron el auditorio 
principal de ese campus universitario. 

Eduardo Sanz Lovatón comparte con estudiantes e invitados al panel realizado en UNIBE sobre Hub logístico en RD

Parte de los asistentes que estuvieron en el público 
escuchando la ponencia sobre Hub Logístico en RD.

En un ambiente de alegría se celebró el taller sobre 
Potencial de RD como Hub logístico, realizado en UNIBE.
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El pasado martes, 18 de octubre de 2022, 
fue realizado el Congreso Constitutivo para la 
juramentación, habilitación e implementación 
de nuestra Comisión de Integridad 
Gubernamental y Cumplimiento Normativo 
DGA, con el apoyo de la Dirección General 
de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG) 
y en cumplimiento del Decreto 791-21 que 
declara de alta prioridad nacional el proceso 
de implementación de las CIGCN, en todas 
las instituciones públicas del ámbito del poder 
ejecutivo.

Este evento contó con la participación del 
subdirector administrativo y financiero, Francis 
Almonte, en representación de la MAE así, como 
los integrantes de la Comisión de Integridad 
Gubernamental y Cumplimiento Normativo y 
los miembros del Cuerpo Técnico.

El objetivo principal es formar agentes 
de prevención activa sobre la base de las 
mejores prácticas institucionales en materia 
de identificación, evaluación, valoración, 
tratamiento, seguimiento y monitoreo de 
la gestión de riesgos de corrupción con un 
enfoque en las normativas ISO 31000, 
37001 y 37301.

Congreso Constitutivo para la Comisión de Integridad 
Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN) y 
Oficiales de Integridad Gubernamental (OIG)






